
人勤春来早，采茶正当
时。当前，我区大小茶场进
入了一年中最忙碌的时节，
然而，受去年秋季干旱天气
以及今年疫情影响，今年本
地春茶产量和销量并不乐观。

记者从区茶叶协会获悉，
去年秋季连续六七十天不下
雨，导致茶树树势不好，土
壤太干燥冬肥施不下去，同
时 3月下旬连续阴雨和 3月 28
日的一场雪，使得茶叶生长
缓慢，产量下降，今年春茶
产量相较去年减产近三成。

“今年采茶工的用工成本
上涨了 10%—15%。”茅山青

锋茶叶有限公司办公室主任
李兵告诉记者，除了采茶工
工资提高外，严格落实疫情
防控要求，包车接送外地采
茶工、购置防疫物资等都无
形中增加了用工成本。

区茶叶协会会长尹福生
表示，因为疫情影响，消费
者的消费受到抑制，茶叶市
场需求量降低，今年茶叶销
量同比下降了 20%，而销售
价格则基本没有提高，加之
用工、包装、物流等成本上
涨，导致茶叶企业整体利润
下降。

不过，今年我区春茶电
商销售稳中有增。据统计，
目前我区共有 11 家茶企在淘
宝网、天猫、京东商城等综
合电商平台上开设网店，正
在积极扩大网络销量。

记者在采访中发现，电

商平台的春茶销售价格基本
与往年持平。以我区一家茶
叶旗舰店销量最高的一款春
茶产品为例，240g 装的“金
坛雀舌”高档礼盒，价格与往
年一致，每天的销售量超 50
单。由于今年春茶上市时间
比往年提前一周，目前该电商
销售额超 200 万元，全年销售
额预估提升 20%-30%。

为提振全区茶叶企业和
茶农的信心，我区一手抓生
产，一手抓市场，采取了转
方式、调结构、促消费、重
扶持等一系列举措，组织茶
叶企业复工复产，积极支持
茶叶加工企业利用供销社、
商超、电商、团购等渠道，
并通过媒体多渠道、全方位
的宣传推介，积极有力带动
春茶销售。

陈玉婷 曹丽华

本报讯 2019 年全区共
认定 83 家区级农业产业化龙
头企业 （合作社），其中新增
9家。

目前全区共有省级龙头
企业 14 家，市级 21 家，区级
83 家，形成了以省级龙头为

引领，市级龙头为支撑，区
级龙头为发展储备的“金字
塔”梯队。我区定期对农业
龙头企业运行情况
进行监测评估，实
行动态管理、优胜
劣汰，逐步形成与

产业结构相协调的农业龙头
企业结构。

陈玉婷 史黎明

我区新增9家区级农业龙头企业

2020年4月17日 星期五
编辑：陈玲 组版：胡佳芸 2版综合新闻

人物名片：
尹建军，朱林镇

项目服务中心副主
任。

工作格言：
作为项目服务

一线人员，要甘当
“店小二”，为投资者
提供“全程式”“保姆
式”服务，为项目开
工建设保驾护航。

打电话、翻图纸、跑现
场……4 月 3 日，清明节假期
前的最后一个工作日，朱林
镇项目服务中心副主任尹
建军在下班前，将华拓智
能车载终端项目的施工设
计图落实好，确保节后一
上班就能上传到常州审核，
这关系到项目建设能否按
时顺利推进。

华拓智能车载终端项目
去年落户朱林镇，项目计划
投资 20亿元，投产后可实现
年销售 30亿元。记者在项目
施工现场看到，两家施工单
位都已到位，正在进行道路
等附属设施建设的施工，由
于没有施工图，塔吊不能进
场，桩基工程也无法开展。

“万事俱备，只差一纸
设计图。”尹建军焦急地说，

“按原计划厂区的桩基工程
应该全部完成了，目前要进
入土建工程建设。现在赶一
赶，还能按原进度在 7 月底
完成 1 期的土建工程，不影
响整体工程进度。”

当天下午，尹建军召集
项目方、设计方、施工方等
相关人员，现场办公协调解
决设计图问题。“我们安排
专人加班加点现场修改设计
图，设计图一天不通过技术
审核，我们的人就一
天不走。”深圳设计
公司工作人员的表态
给 尹 建 军 吃 了 一 颗

“定心丸”。

“为确保项目顺利开工
建设，我还得加上一道双保
险，我得让两家设计公司面
对面对接好。”他当即带着
深圳设计公司的人和项目负
责人驱车赶到城区的本地建
筑设计公司，“深圳公司负
责改图，本地公司负责与常
州对接审图，节后一上班就
进入审图程序。”

所有问题都解决了，尹
建军才松了一口气。华拓智
能车载项目现场负责人深有
感触地说：“我们企业困难
一天不解决，他就一天不休
息，这对我们企业来说，真
是雪中送炭，我要为尹建军
点赞，为朱林镇的营商环境
点赞。”

记者感言：
尹建军从事项目服务工

作18年，他始终发扬“立说立
行、马上就办”的工作作风，
对项目建设推进过程中存在
的堵点、难点一一梳理，现场
协调解决，并明确问题解决
时限，为加快推进项目建成
打了一针“强心剂”。

左玲

尹建军：

甘当“店小二”护航项目建设

本报讯 日前，常州市教
育局发布《2020年常州市高级
中等学校招生考试报名须知》，
中考报名工作即将启动。

须知确定，2020年常州市
高级中等学校招生考试报名工
作于 4月 20日至 24日进行，全
市仍然实行网上报名。

须知明确，具有常州市
（含一辖市、六辖区） 户口并
在本地具有正式学籍的应届初
中毕业生可在学籍所在学校报
名或回户籍所在地报名。金坛
区户口在外地借读的应届毕业
生及往届生需咨询当地教育行
政部门。 李蕾

我区中考报名即将启动

春茶：产销降成本增 双线发力提信心

本报讯 “现在复工复产
的企业逐渐增加，从最低谷时
期每天收运 200 公斤，恢复到
现在 200 多家企业，处置量达
到了十七八吨。”4 月 15 日，
区环卫处工会主席虞亮接受记
者采访时表示，全区进入复工
复产密集期，餐厨垃圾产生量
逐步增加，环卫处积极对接餐
厨垃圾收运单位，指导规范投
放、收运餐厨垃圾，助力企业
复工复产。

当天上午，记者来到位于
开发区的常州城镓精密制造有
限公司。企业现有在职员工
300 人，为赶制订单，员工加
班加点，车间按照早晨、中
午、晚间、夜间四个班次安排
食堂分时就餐。

在现场，记者看到，所有
工作人员在餐厨垃圾收运前、
收运中、收运结束后，进行 3

次全面消杀，垃圾收运车辆出
厂时，再次进行大面积的全车
消杀。

“环卫部门基本上每天上
午固定时间来收集。我们公
司每天餐厨垃圾产出量大约
一桶多一点。”该公司人资行
政部科长杨朋介绍，每天在
清运过程中，企业都会做消
毒工作，桶的外侧和内侧全
都会清洗，清洗干净后供下
次使用。

当前，我区共有智能化餐
厨垃圾收运车 5 辆，每天定时
对全区内近 300 家垃圾收运单
位进行收运。新冠疫情前后，
餐饮单位和企业务工减少，收
运量降低，但整个收运工作一
直不间断进行，区环卫处每天
都会派出车辆和人员做好餐厨
垃圾收运和消毒工作。

徐欢 钱赛

区环卫处：

餐厨垃圾收运规范有序

本报讯 为扶持大学生创
业，4月 15日，区人社局走进
省金坛中专开展创业培训进校
园活动，这也是我区今年首次
开展的创业培训进校园活动。

此次创业培训班为期两个
月，主要针对该校的 120 多名
应届毕业生，培训内容涵盖了
创业意识、创业技能、创业案

例等创业培训技能的全部课
程。课程正式纳入学校课程体
系后，由选修课变成必修课，
学生毕业不仅可以拿到毕业生
和技能登记证，还能拿到创业
培训合格证。如果毕业后选择
创业就可以享受国家对大学生
创业的所有政策扶持。

左玲

区人社局：

创业培训进校园

采茶忙 浦映/摄


